

BALTAZAR SILVA

En un nuevo pleno de su Comité Central:

PC mantiene incógnita por militancia de Jara y Socialismo Democrático apuesta por algo más que lo simbólico

La expectativa está en que hoy, en la celebración de los 113 años de existencia de la colectividad, pueda haber algún anuncio en la materia, aunque no fue confirmado.

■ Cita por acto en el Teatro Caupolicán

Para las 10:30 horas de hoy, están convocadas al Teatro Caupolicán las directivas de los partidos de oficialismo y representantes sindicales, entre otros; y quienes participaron de la primaria. El PC cumple 113 años y la intención es que a través de este acto se le brinde apoyo a su abanderada presidencial, Jeannette Jara.

Ahí, donde algunas voces sostienen que Jara puede anunciar la suspensión transitoria de su militancia, se presentará parte de las candidaturas que competirán por la colectividad al Parlamento. Además, alrededor de cien miembros de las Juventudes Comunistas pasarán a pertenecer oficialmente al partido. La jornada conmemorará también 149 años del natalicio de Luis Emilio Recabarren.

A eso de las 9:20 horas, de la fría mañana capitalina de ayer, llegó a la sede del sindicato de BancoEstado, en calle Tarapacá, la secretaria general del Partido Comunista (PC), Bárbara Figueroa, por el pleno del Comité Central de la colectividad.

A paso rápido, la exembajadora subió hasta el octavo piso para participar de una instancia que, hasta ayer, se pensaba que podía formalizar la suspensión de la militancia de la abanderada presidencial oficialista, Jeannette Jara. Con la asistencia de la exsecretaria de Estado, hasta el cierre de esta edición, el anuncio no fue, por lo que se mantiene la incertidumbre.

"Aquí lo que está en juego es construir una coalición con la máxima amplitud, que permita que estén todas y todos quienes tienen una idea progresista y quieren que el país siga avanzando", dijo el presidente del PC, Lautaro Carmona.

La exministra del Trabajo, que no había participado de encuentros de esta naturaleza desde que fue nominada como candidata, centró sus palabras en la unidad, palabra que fue entonada por sus simpatizantes en más de una oportunidad cuando se subió al escenario de su comando, el domingo anterior, para dar paso a su discurso de victoria. También saludó a la centroizquierda y a quienes aun no militando han decidido sumarse a colaborar en su campaña.

El nuevo pleno del Comité Central se dio en un contexto de tensiones al interior del PC.

La noche del miércoles, el exalcalde Daniel Jadue, hoy en arresto domiciliario, adelantó en su programa "Sin maquillaje" que la presidenciable del partido iba a dejar las filas del partido. Lo anterior, sin consultarle anteriormente a ella y cuando su comando tenía la intención de anunciarlo este fin de semana.

Palabras que despertaron la reacción de Marcos Barraza, asesor clave de Jara, quien aseguró que lo dicho por Jadue fue "inadecuado". El ambiente, más allá de las últimas controversias, dará paso a una actividad hoy en el Teatro Caupolicán, donde el PC celebrará sus 113 años; aunque no es totalmente probable, ahí podría haber anuncios sobre la eventual desafiliación de Jara. Una que es especialmente anhelada por parte de sus socios de izquierda.



La candidata presidencial del oficialismo, Jeannette Jara, en el pleno del Comité Central del PC, con el presidente de la colectividad, Lautaro Carmona, en el octavo piso del sindicato de BancoEstado, en Santiago Centro.



La secretaria general del PC, Bárbara Figueroa, con un Starbucks, en la fría mañana de ayer en la capital.

“Ella debe demostrar en esta etapa que comienza que es capaz de liderar un proyecto político mayor, amplio, transversal y flexible”.

RAÚL SOTO
DIPUTADO PPD

¿Qué dijo el Servel?

Lo que decida Jara sobre su militancia es relevante y genera expectativas en la izquierda, sobre todo después de la respuesta de la presidenta del Servel, Pamela Figueroa, al informar anteriormen-

“Esto es más que simbólico, es una muestra clara y patente de la fórmula que ella va a adoptar para este proceso de convergencia”.

MARCOS ILABACA
DIPUTADO PS

te a EMO TV que "cuando inscribimos la candidatura a la primaria es como que fuera para la elección definitiva, entonces no hay hipótesis de cambio, porque tu candidatura se aceptó en esas condiciones en ese momento".

Para el Partido Socialista (PS),

“Sé que el debate va a tener a la vista lo central, que es cómo en un marco de responsabilidad histórica, somos lo más concretos en la invitación a todas las fuerzas políticas para que no se asusten”.

JEANNETTE JARA
CANDIDATA DEL PARTIDO COMUNISTA

la suspensión de la militancia no responde a una maniobra electoral, sino a una decisión necesaria pensando en el futuro.

"Esto es más que simbólico, es una muestra clara y patente de la fórmula que ella va a adoptar de cara a este proceso de convergen-

cia. Creo y confío en su capacidad de liderar este proceso y abrirles las puertas incluso a quienes no piensan igual que ella", afirma Marcos Ilabaca, diputado del PS.

Desde el PPD, en tanto, se defiende la iniciativa, pues sería una señal relevante en el objeti-

vo de vencer a la derecha.

"Ella debe demostrar en esta etapa que comienza que es capaz de liderar un proyecto político mayor, amplio, transversal y flexible, con un marcado sello de centroizquierda, que pueda construir mayorías políticas y sociales", dice Raúl Soto.

Entonces, se estima que Jara podría anunciar un congelamiento de su participación en la orgánica del PC, como el pleno del Comité Central, por ejemplo; pero que sería difícil, o al menos sin base normativa, el que pueda congelar o suspender su militancia e incluso desafiliarse. Posiblemente, ese misterio se podría revelar hoy en el Teatro Caupolicán.